



Boletín de Prensa Internacional

28 de marzo a 3 de abril de 2023

Autor

Jana Abujatum S.
Email: jabujatum@bcn.cl
Tel.: (56) 32 226 3173
22 270 1839

Comisión

Relaciones Exteriores,
Asuntos Interparlamentarios e
Integración Latinoamericana

SUP N°: 137911

Resumen

El informe presenta una selección de noticias que han sido publicadas en medios internacionales, regionales y nacionales. El documento se ha elaborado de acuerdo a los requerimientos sugeridos por el solicitante.

La información parte entregando noticias relacionadas con Chile. Posteriormente, las notas de prensa cubren América del Norte y Latina; Europa-Asia y se finaliza con noticias de Medio Oriente-África, así como las emanadas de organismos internacionales.

A nivel binacional, en Colchane se celebró la Comisión Mixta sobre Drogas y Delitos Conexos Bolivia-Chile, reunión técnico-operativa para analizar el combate al tráfico ilícito de drogas en la zona fronteriza que ambos países comparten.

En el ámbito regional, la Asamblea Nacional de Venezuela ha aprobado por unanimidad la Ley de Extinción del Dominio que permitirá pasar al Estado los bienes comprados con dinero de la corrupción..

Contenido

| | |
|---|---|
| 28 de marzo a 3 de abril de 2023..... | 1 |
| I Noticias del ámbito nacional y regional | 2 |
| 1.1. Chile y Bolivia realizan reunión técnico-operativa sobre combate al tráfico ilícito de drogas..... | 2 |
| 1.2. Bolivia y Chile esbozan de forma 'muy preliminar' nueva agenda | 2 |
| 2. Noticias del ámbito regional e internacional | 3 |
| 1. América del Sur y del Norte..... | 3 |
| 1.1. EE.UU.: Republicanos presionan por leyes electorales más estrictas, a pesar de las escasas pruebas de fraude | 3 |
| 1.2. El FMI aprueba una ayuda de 5.400 millones de dólares para Argentina..... | 3 |

| | | |
|------|--|---|
| 1.3. | Aprobada por unanimidad la Ley de Extinción del Dominio en la Asamblea Nacional de Venezuela..... | 4 |
| 2. | Europa/Asia..... | 4 |
| 2.1. | La Centro derecha del ex primer ministro Borisov gana las elecciones legislativas en Bulgaria | 4 |
| 2.2. | Los conservadores se imponen por un estrecho margen a ultraderecha y socialdemócratas en Finlandia..... | 4 |
| 2.3. | Presidente Macron insta a la Asamblea y el Senado a trabajar en un proyecto de ley sobre eutanasia los próximos meses..... | 4 |
| 2.4. | Reunión de ministros de Exteriores de Japón y China..... | 5 |
| 3. | Medio Oriente/África..... | 5 |
| 3.1. | El Parlamento de Ghana aprueba nuevos impuestos para facilitar la concesión del préstamo del FMI | 5 |
| 3.2. | Irán discute con Rusia sobre negociaciones nucleares y defensa | 5 |
| 4. | Organismos Internacionales..... | 6 |
| 4.1. | Unesco pide a los Gobiernos aplicar Marco Ético Mundial sobre inteligencia artificial | 6 |
| 4.2. | El CICR alerta de que el peligro de las minas antipersona ha aumentado en los últimos dos años | 6 |

I Noticias del ámbito nacional y regional

1. Relaciones Bilaterales

1.1. Chile y Bolivia realizan reunión técnico-operativa sobre combate al tráfico ilícito de drogas

En el Complejo Fronterizo de Colchane, y en el marco de los compromisos adquiridos durante la última Comisión Mixta sobre Drogas y Delitos Conexos Bolivia-Chile, se llevó a cabo una reunión técnico-operativa para analizar el combate al tráfico ilícito de drogas en la zona fronteriza que ambos países comparten.

Durante el encuentro, se abordaron temas relacionados con la lucha contra el narcotráfico, destacándose la interdicción al tráfico ilícito de sustancias controladas, las operaciones coordinadas y simultáneas de interdicción al narcotráfico en frontera, y el análisis de los delitos conexos al narcotráfico. Asimismo, se acordó realizar una nueva versión de la Comisión Mixta sobre Drogas y Delitos Conexos Chile- Bolivia durante el segundo semestre de este año.

Al término de la reunión, los jefes de delegación firmaron el acta correspondiente y agradecieron la iniciativa de los dos países y de sus respectivas instituciones, haciendo un llamado conjunto a continuar trabajando en los compromisos de la Comisión Mixta sobre Drogas y Delitos Conexos. Asimismo, remarcaron el trabajo bilateral y las oportunidades y espacios que instancias como estas abren para las respectivas sociedades.

Fuente: [Ministerio de Relaciones Exteriores](#) 31-03-2023

1.2. Bolivia y Chile esbozan de forma ‘muy preliminar’ nueva Agenda

El viceministro de Relaciones Exteriores, Freddy Mamani, reveló un acercamiento preliminar entre Bolivia y Chile para abordar la propuesta del presidente Luis Arce sobre el “nuevo relacionamiento” bilateral.

Arce, en su discurso relativo a los 144 años de la Defensa de Calama, aseguró que Bolivia nunca renunciará a su derecho soberano a una salida al océano Pacífico, además planteó una agenda de siete puntos para tratarla con Chile.

Mamani dijo que “está presente el tema (la demanda histórica) y ellos (Chile) están conscientes de esa realidad”, y que sobre esa base de debe trabajar.

Fuente: [La Razón](#) 29-03-2023

2. Noticias del ámbito regional e internacional

1. América del Sur y del Norte

1.1. EE.UU.: Republicanos presionan por leyes electorales más estrictas, a pesar de las escasas pruebas de fraude

Más de dos años después de las elecciones presidenciales de 2020, las legislaturas controladas por el Partido Republicano continúan presionando para endurecer las leyes electorales y las reglas para la administración electoral, a pesar de la falta de pruebas respecto a un supuesto fraude generalizado como señaló Donald Trump tras su derrota.

Los representantes republicanos en Carolina del Norte, Texas, Georgia y otros estados están impulsando medidas como exigir una prueba de identificación al votar por correo, prohibir el uso de fondos privados por parte de los administradores electorales y reforzar las investigaciones de presuntas irregularidades relacionadas con las elecciones. El presidente de la Cámara de Representantes de Carolina del Norte, Tim Moore (R), quien espera impulsar varias medidas de este tipo este año, incluida una ley de identificación de votantes que cuenta con un amplio apoyo público, dijo que el objetivo es que sea "fácil de votar pero difícil de engañar".

Los críticos responden que la mayoría de las medidas están dirigidas a amenazas inexistentes a la seguridad electoral, y que al promoverlas, los legisladores republicanos continúan señalando al público, sin pruebas, que el fraude electoral está muy extendido. También dicen que es probable que tales medidas dificulten el voto de algunas personas.

Fuente: [The Washington Post](#) 03-04-2023

1.2. El FMI aprueba una ayuda de 5.400 millones de dólares para Argentina

El directorio ejecutivo del Fondo Monetario Internacional (FMI) anunció una ayuda de 5400 millones de dólares para Argentina. Se hará una entrega inmediata de estos recursos, en tanto el país se comprometió a adoptar cambios macroeconómicos. Estos recursos forman parte de un programa de préstamos de 44,000 millones de dólares que inició en marzo de 2022. Al momento, Argentina ha recibido 28,900 millones de dólares. Por otra parte, el presidente argentino, Alberto Fernández, en su viaje a Washington D.C. se reunió con el mandatario estadounidense, Joe Biden, y le agradeció el apoyo ante los organismos multilaterales de crédito como el FMI.

Fuentes: [Deutsche Welle](#) 01-04-2023

1.3. Aprobada por unanimidad la Ley de Extinción del Dominio en la Asamblea Nacional de Venezuela

La Asamblea Nacional de Venezuela ha aprobado por unanimidad la Ley de Extinción del Dominio que permitirá pasar al Estado los bienes comprados con dinero de la corrupción.

La propuesta de Ley fue presentada por el diputado Diosdado Cabello, quien precisó que el proyecto de ley comprende 46 artículos, distribuidos en 4 capítulos.

El citado instrumento legal protege la propiedad privada, pero permite actuar en contra aquellos bienes que hayan sido adquiridos con recursos provenientes de actividades ilegales, por tanto estos podrán ser pasados a manos del Estado. Cabello señaló que otra de las novedades que se encuentran en esta Ley es que permite ir en contra de aquellos casos que hayan ocurrido anterior a la aprobación de este instrumento.

Fuente: [El Universal](#) 31-03-2023

2. Europa/Asia

2.1. La Centro derecha del ex primer ministro Borisov gana las elecciones legislativas en Bulgaria

El partido populista conservador GERB, del ex primer ministro Boiko Borisov, ganó las elecciones generales de Bulgaria de este domingo, las quintas en dos años, con un 26,7 % de los votos, delante del reformista bloque PP-BD, con un 24,7 %. Según el 80 % del escrutinio completado, el tercer partido más votado fue contra todo pronóstico el ultranacionalista Vazrazhdane (Resurrección), con el 14,6 %, delante del movimiento de Derechos y Libertades DPS, con el 12,7 %. Detrás de estas fuerzas entraron en el Parlamento de 240 escaños los socialistas (excomunistas) del BSP, con el 9 %, y de forma sorpresiva también los populistas del ITN, con el 4,2 % de los votos.

Fuente: [Swiss info](#) 03-04-2023

2.2. Los conservadores se imponen por un estrecho margen a ultraderecha y socialdemócratas en Finlandia

El conservador Partido de la Coalición Nacional (PCN, 20,8 por ciento) ha sido la formación más votada en las elecciones legislativas celebradas este domingo en Finlandia, apenas por delante de la ultraderecha y del hasta ahora gobernante Partido Socialdemócrata de Finlandia (PSDF) de la primera ministra Sanna Marin.

Fuente: [Europa press](#) 02-04-2023

2.3. Presidente Macron insta a la Asamblea y el Senado a trabajar en un proyecto de ley sobre eutanasia los próximos meses

El presidente francés, Emmanuel Macron, ha anunciado su intención de poner en marcha una iniciativa para reforzar los cuidados paliativos y espera que tanto el Senado como la Asamblea Nacional empiecen a trabajar, por otro lado, en un proyecto de ley sobre la eutanasia para finales del verano de 2023.

El presidente indicó que serán el Ejecutivo y el Parlamento los que definirán el contenido para establecer un "modelo francés del fin de la vida", que deberá garantizar "la expresión de la voluntad libre e informada".

Cerró la puerta, de entrada, a que se legalice la ayuda activa para la muerte de menores y también a que eso se haga "por un motivo social" como podría ser un enfermo que se sabe condenado a largo plazo y no quiera ser una carga.

Fuente: [Swiss info](#) 03-04-2023

2.4. Reunión de ministros de Exteriores de Japón y China

El ministro de Exteriores de Japón, Yoshimasa Hayashi, se reunió con su homólogo chino Qin Gang, instando a Beijing a liberar de inmediato a un ciudadano japonés detenido.

Según una lectura del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Gang respondió que el caso se "manejará de acuerdo con la ley". Hayashi también pidió a China que asegure un entorno comercial justo y seguro.

Por otra parte, el ministro japonés transmitió las graves preocupaciones de Tokio por el aumento de la actividad militar de China, incluida su colaboración con Rusia y su presencia marítima en el Mar Oriental de China. Ambos funcionarios hablaron sobre la "importancia de garantizar la paz y la estabilidad en el estrecho de Taiwán".

También conversaron sobre las restricciones a la exportación de equipos de fabricación de semiconductores impuestas por Japón. Asimismo, ambos países acordaron reiniciar las conversaciones trilaterales con Corea del Sur y calificaron esta posibilidad como un "logro importante".

Fuente: [Europa press](#) – [Reuters](#) 02-04-2023

3. Medio Oriente/África

3.1. El Parlamento de Ghana aprueba nuevos impuestos para facilitar la concesión del préstamo del FMI

El Parlamento de Ghana ha aprobado, por 137 votos a favor y 136 en contra, una disputada iniciativa para aumentar determinados impuestos en el país en respuesta a las exigencias del Fondo Monetario Internacional (FMI) con vistas a la concesión de un préstamo crucial para el país.

Fuente: [Europa press](#) 01-04-2023

3.2. Irán discute con Rusia sobre negociaciones nucleares y defensa

El ministro de Relaciones Exteriores de Irán, Hossein Amir-Abdollahian, llegó a Moscú para reunirse con funcionarios rusos.

Entre los temas de discusión está el *Plan de Acción Integral Conjunto*, acuerdo de 2015. Irán continúa solicitando apoyo para volver al acuerdo, incluso cuando enriquece uranio por encima del 80 por ciento y almacena uranio enriquecido.

El régimen iraní también está buscando más trabajo con Rusia en el Corredor de Transporte Internacional Norte-Sur, que significa un mayor comercio a través del Cáucaso. En general, se trata de crear nuevas redes para evitar a Estados Unidos y Occidente a medida que aumentan las sanciones contra Irán.

Cabe recordar que Irán ha suministrado a Rusia drones para la guerra en Ucrania y quiere más apoyo ruso para su industria de defensa.

Fuente: [Agencia AJN](#) 30-03-2023

4. Organismos Internacionales

4.1. Unesco pide a los Gobiernos aplicar Marco Ético Mundial sobre Inteligencia Artificial

A través de un comunicado, la directora general de la Unesco, Audrey Azoulay, pidió a los países que pongan en práctica el Marco Ético Mundial sobre la inteligencia artificial (IA), adoptado en 2021 de forma unánime por 193 Estados miembros de la organización.

La recomendación ocurre un día después del llamado realizado por más de un millar de científicos y expertos en tecnología para que se haga una pausa en el desarrollo de los sistemas de inteligencia artificial. En específico, el marco aprobado por la Asamblea General de la Unesco busca “garantizar la transparencia y la accesibilidad” de los algoritmos sobre los que se basan estas tecnologías. Además, busca que se respeten los derechos humanos, la igualdad de género, proteger la democracia de los ataques a través de la red y preservar el medio ambiente.

Fuentes: [Deutsche Welle](#) 30-03-2023

4.2. El Comité Internacional de la Cruz Roja alerta que el peligro de las minas antipersona ha aumentado en los últimos dos años

El Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) ha alertado de que el peligro que suponen las minas antipersona y otras municiones sin explotar ha aumentado en los últimos dos años, especialmente a causa de las guerras en Ucrania y Etiopía.

Fuentes: [Europa press](#) 03-04-2023